

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratara. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

# RENOVACION

ANO XII :: Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NUM. 475

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo. || Jaén 22 Septiembre de 1937 || Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

## Ninguno somos libre hoy, y todos, en cambio, somos prisioneros de la responsabilidad

### Fascismo y piratería

Un interesante artículo de Albert Bayet, Vicepresidente del Partido Radical-Socialista Francés

Hubo un tiempo en que el Mediterráneo se hallaba enteramente infectado de piratas. Pompeyo se hizo célebre convirtiéndose en «próconsul de los mares» y destruyendo a las bandas cuyo oficio consistía en espiar a las naves mercantes y robarles luego las mercaderías.

Después, en la época medieval y hasta principios de nuestros tiempos, se vió operar a los «berberiscos», que, asimismo, vivían del robo permanente. Para evitarlo, hubo que llegar a la acción combinada de las grandes naciones, que les obligaron a cesar en sus fechorías. Los pueblos civilizados no podían tolerar que las vías marítimas, indispensables para las comunicaciones entre ellos se hallasen a merced de bandoleros del mar.

Hoy vuelve a resucitar la piratería. Los submarinos de Mussolini enarbolando el pabellón de Franco, o sin enarbolar ninguno, hunde en el Mediterráneo a los barcos mercantes de cualquier nacionalidad, asesinando después a las tripulaciones y apropiándose de las mercaderías.

Los ingleses se hallan asombrados. Habían firmado con el Duce un acuerdo, bautizado elegantemente con el título de «gentlemen's agreement» (acuerdo de caballeros), comprobando ahora, no sin cierto desencanto que, en la lengua del fascismo, se ha dado a la palabra gentleman un significado opuesto, traducido así: pirata y gangster.

Confieso que no comparto este asombro y que la conducta de Mussolini responde en todo a lo de él se podía esperar.

Ha comenzado a obrar como un gangster con sus adversarios políticos. Hizo asesinar a Mateotti, a los hermanos Rosselli, y a Gramsci lo encerró en una cárcel, donde murió. Ha sometido al régimen más atroz a millares de hombres generosos, que eran el honor y la fuerza de Italia. Ha convertido a un gran país en una baja dictadura policiaca, envuelta siempre en las tinieblas del espionaje.

Después de esta primera proeza, atacó a Etiopía, dando el ejemplo siniestro de los bombardeos de poblaciones inermes. Después su fe-

rocidad se ha desatado contra España, donde ha multiplicado las atrocidades.

Es natural y lógico que aplique los mismos principios a las cosas de mar y haga revivir la piratería.

La aparición del fascismo en el mundo moderno constituye, realmente una farsa trágica, y esto que sucede en Italia se nos ha presentado como la aportación de un orden nuevo. No os riáis: se nos ha hablado de «concepción fascista», de «ideología fascista», de «moral fascista». Ya podemos agradecer que no nos hayan asegurado que en él nacía una nueva civilización.

¡Hermosa civilización!

En el interior, el hombre sustraído a la libre expresión de sus ideas; el triunfo de la brutalidad y de la delación; la miseria del pueblo; en el exterior, el desprecio a la palabra empeñada, la guerra, y el horroroso asesinato de los no combatientes y, para terminar, la piratería.

Si esto es la civilización, ¿qué es la barbarie?

Mussolini repite alegremente; y lo hace decir a sus satélites—que él es el heredero de las grandes tradiciones romanas: ¡«Tú, regere imperio populos, Ramane, memento!» Pero lo cierto es que la grandeza de Roma se debió al hecho de que donde reinaba, imperaba el Derecho. ¿Qué podemos pensar de un régimen que, por todas partes, lleva sistemáticamente la violación del Derecho.

¡Fascio! Se dice muy pronto. Pero, en los tiempos remotos, cuando Pompeyo colocaba sobre sus naves el fascio proconsular, la piratería retrocedía: hoy, donde surge el fascismo mussoliniano, renace. El fascismo es, al propio tiempo, un ultraje a la humanidad y un ultraje a Roma!

### Visado por la censura

JOSE JIMENEZ JEREZ - JAEN

|||

EL SASTRE DE LAS 4 JOTAS  
Plaza San Francisco, 7 —de Jaén

### Los frentes lejanos de Madrid Capacitación de las unidades del ejército

«Pero si nosotros esperamos la ayuda de la Sociedad de Naciones, no descuidamos por ello nuestra propia defensa militar». Estas son las palabras que el Presidente de Nuestro Gobierno ha dicho en París, camino de Ginebra. Nuestro Ejército, que las conocía desde hace mucho tiempo, las convierte en realidad—en realidad más fructífera—cada día.

El Ejército del Centro—realmente el Ejército inicial y base de nuestra revolución popular y de nuestra independencia—no se duerme bajo el sol de las trincheras. Perfecciona su capacidad militar y se muestra dispuesto a las más audaces operaciones, en defensa de sus hermanos de Asturias.

Asturias es hoy la gran preocupación de nuestro Ejército, la idea fija que se ha clavado en las frentes de estos viejos héroes del Partido, de la Ciudad Universitaria, del Jarama, de Carabanchel. Como siempre que en algunos de los frentes lejanos, se ha producido una situación grave, los soldados de Madrid quieren atacar. Comprenden su deber de guerra y están dispuestos a practicarlo sin más paréntesis.

Ahora, en estos días de resistencia heroica en Asturias y de ofensiva victoriosa en Aragón, los hombres del Centro, han agitado, como una bandera de superación, el problema de la capacidad. Son los propios soldados—los que se esfuerzan por perfeccionarse en el manejo de sus armas y en la ejecución de las más difíciles maniobras. Son los mandos medios quienes se ejercitan en el mando de unidades, porque saben que no hay ejército, sin oficiales, que sepan mandar bien una compañía, sin comandantes que dirijan con exactitud y eficacia, un batallón. Los mismos jefes de brigada o división, se esfuerzan por conseguir su preparación técnicas.

Ese es un buen camino. El Ejército del pueblo, nacido bajo el fuego de las batallas, es un Ejército joven. Por joven y por ser un Ejército forjado en la defensa de la causa justa, le sobra arrojo y nervio. Acaso le falte madurez y experiencia. Esto es lo que bucas,

### Es preciso acabar con los salteadores internacionales

Comentando el torpedeamiento del barco mercante soviético «Timiriazar» dice «Izvestia» que todos los datos que se tienen demuestran que los actos de piratería realizados por submarinos y torpederos «desconocidos» forman parte de un solo y mismo plan estratégico.

«Los ataques criminales,—continúa el periódico—perpetrados por los barcos de la flota italiana en el Mediterráneo, forman parte del plan de bloqueo, no solamente de España, sino de todos los puertos y vías comerciales, en que podían anclar los barcos de los Estados amigos de la paz, y no dispuestos a someterse a la prohibición insolente de los invasores.

Desde principios de agosto, las autoridades italianas habían terminado sus preparativos de ataques para el asalto del Mediterráneo, y hasta advirtieron a sus «amigos», principal y especialmente a los japoneses, para que sus barcos no fueran víctimas de la piratería que pensaban desarrollar.

Después de advertir a sus «amigos» se dedicaron a desarrollar, su plan de saqueo, que ha emocionado al mundo entero.

El mundo entero sabe quien es el organizador de los salteamientos en el Mediterráneo.

El criminal está descubierto. De lo que se trata, pues, es de poner el fin a este salteamiento.

No dudamos que la opinión pública mundial, encontrará los medios de reducir a los piratas.

mientras combate, mientras defiende palmo a palmo la tierra española frente a las divisiones de Italia y Alemania. Todo lo que en esta dirección se haga, será poco. Los jefes, oficiales y los soldados nos demuestran todos los días y en todos los frentes, su alma de acero. Son luchadores que no desmayan, bayonetas que apuntan siempre al enemigo. Son los hombres de la invencible defensa de Madrid, de la sorprendente victoria de Guadalajara

Mandos. Del pueblo salen y en el Ejército se forjan. Su capacitación completa es una condición de victoria, un ejemplo más que nos brinda este Ejército, que hoy nos ofrece su ejemplo vibrante de unidad.

# El fascismo contra la clase media

¡Y ESTE ES EL PARAISO QUE QUIEREN PARA ESPAÑA!

Los obreros no son los únicos en Alemania que se ven obligados bajo la dominación fascista a vivir con extraordinarias privaciones. La suerte de los empleados no es mejor. En el momento más agudo de la crisis económica en Alemania, los decretos leyes de Brüning llevaron a cabo una reducción de un 20 por 100 en los salarios de los empleados. A pesar de las promesas, la dictadura hitleriana no ha hecho nada en el transcurso de los tiempos para corregir esta reducción en los salarios, a pesar de que una vez restablecida la economía y ante la enorme alza de los precios desde 1933 era la ocasión de realizarlo.

En la industria metalúrgica de Berlín que, debido a los grandes pedidos de armamento, tienen más trabajo del que pueden realizar, un 70 por 100 de los empleados perciben un jornal que oscila entre los 118 y los 187 marcos mensuales como máximo. El marco antes de su desvalorización valía unos seis francos franceses aproximadamente y en la actualidad tiene una cotización de diez. De este sueldo hace falta reducir un tanto por ciento muy crecido por seguros sociales, etc., por otra parte los sueldos de los empleados de comercio al detall hay que advertir que son menores.

La revista de Berlín «Soziale Praxis» publica en la actualidad los resultados de una encuesta por demás curiosa, concerniente al coste de la vida de los empleados me-

mejor pagados, agrupados en la tarifa del grupo metalúrgico número 2 de Berlín. Percibe este un sueldo de 187 marcos del cual ha de pagar no menos de 33,44 marcos de impuestos, seguros y contribución al Frente de Trabajo Alemán. Esta reducción del 18 por ciento de su sueldo, importa más que la subvención de 30 marcos mensuales que recibe para su mujer y sus hijos. El resto del sueldo sirve a cubrir los gastos fijos siguientes:

Alquiler de dos cuartos, cocina, baño, en las casas modernas del Estado berlinés, 45 marcos; compra de comestibles, 90 marcos; gas y electricidad, 10; calefacción (media mensual) 5,50, radio, 2; diarios, 2,50. Total, 155 marcos.

La revista de referencia termina la encuesta diciendo. «Es por lo tanto, con la diferencia de 18,56 marcos que quedan los únicos con que cubrir los gastos ocasionados por confección de trajes, arreglo de calzado, gastos escolares, espectáculos, artículos para el hogar, cotizaciones, colectas... Si la casa se halla a una cierta distancia del lugar de trabajo, como sucede frecuentemente, hay que añadir aún nueve marcos para gastos de locomoción».

Si este ejemplo entresacado de los funcionarios que más ganan no es suficiente para cubrir todos los gastos de una familia. ¿cuál será la pavorosa situación de la mayoría de los empleados alemanes que no llegan a ganar los 187 marcos mensuales?

## “¿Qué daño nos han hecho los españoles?”

El Partido de la Libertad desarrolla en Alemania una gran campaña clandestina, acaba de lanzar un manifiesto (el vigésimo de los publicados hasta ahora) difundido extraordinariamente por todo el país. En él se prosiguen los violentos ataques contra la dictadura nazi, y se hace constar entre otras cosas que «sólo la finalidad de la guerra puede explicar los sacrificios impuestos por el régimen nazi durante los años de su predominio y, lo que es aún peor, que sólo la guerra puede ser motivo de los lamentables acontecimientos de que hemos sido testigos y de los que presenciaremos en el porvenir».

«La guerra—añade el manifiesto—es la fórmula empleada por Hitler para que el comercio e industria alemanes aparezcan florecientes a la vista de los demás. La guerra es la única fórmula para los nazis de abolir el «paro» y la única idea original que se le ha ocurrido al gobierno para justificar lo que se ha dado en llamar «reconstrucción de Alemania».

«La guerra—sigue diciendo el

manifiesto— es la consecuencia de la dictadura. Volved vuestros ojos hacia Abisinia, hacia España y China... ¿Por qué mueren nuestros hijos en el suelo español? ¿Por qué son blanco los españoles de las balas de los fássiles alemanes? ¿Por qué destruyen nuestras bombas las ciudades españolas, privando de la vida a sus habitantes? ¿Qué daño nos han inferido los hijos de España? ¿Qué intereses alemanes en España pueden justificar el derramamiento de sangre alemana en tierras españolas? Ninguno, absolutamente ninguno».

El manifiesto termina con este llamamiento: «Los amantes de la paz deben adherirse a nuestras actividades. Los que anhelan gozar de la libertad deben estar a nuestro lado. ¡Haced que todos los que desean triunfar sobre la guerra y la tiranía nacional socialista ingresen en el Partido Alemán de la Libertad!»

# PAVONI

LOS MEJORES VINOS  
MANCHEGOS EN ESTA  
CERVECERIA

Talavera, 5 - JAÉN

## En Oriente como en Occidente el fascismo es la agresión y la guerra

Nunca se repetirá bastante que el comienzo de las operaciones japonesas contra China, no han coincidido fortuitamente con el conflicto español, que preocupa con tanta intensidad a Europa. Los planes de agresión del fascismo son coordinados y han sido trazados de antemano en busca del efecto de anonadar a las democracias para que estas dejen obrar y permitan preparar la guerra mundial.

Frente a este inmenso crimen de que se lucran los regímenes autócráticos, solo queda a las democracias uno de estos dos caminos: resignarse a una muerte vergonzosa o iniciar una defensa activa que forzosamente ha de asegurarles la victoria.

Georges Deranzelle aquilata en «Le Soir» la trascendencia que para Francia tiene el conflicto chino japonés y sus relaciones con el español.

He aquí sus palabras:

«Los dirigentes nipones prepararon metódicamente la guerra actual. Sería falso decir que el Japón hace esta guerra porque su población se ahoga en unas islas excesivamente pobladas.

El japonés no es colonizador. Pero vencer a China no es solamente apoderarse de algunas de sus provincias y de sus riquezas, es preparar las bases de una expansión cuyo objetivo son las Indias, Persia y «hasta Europa», si hemos de atenernos a los términos del «memorandum».

Francia e Inglaterra están amenazadas lo mismo que todas las potencias interesadas en China. Hagamos notas en apoyo de esa afirmación que la extensión de las operaciones japonesas hacia otras zonas que no son precisamente China, está preparada desde hace mucho tiempo por los estrategas del Nikado.

Trabajan fuertemente en Siam, de acuerdo con los alemanes. Han emprendido la apertura del istmo de Kra, para establecer un canal que vaya desde el Pacífico (mar de China) al golfo de Bengala, con lo que el paso de la flota nipona, para atacar a la India, resultaría fácil y la base naval británica de Singapur perdería su valor defensivo.

Por otra parte, los nipones han obtenido concesiones en las islas holandesas y han instalado en ella aeródromos ocultos por plantaciones de aspecto indefensivo.

Pero sobre todo, conviene hacer notar la amenaza más directa que se cierne sobre la colonia francesa de Indochina, Si el Japón se adueñase de la China, Indochina, sería una presa fácil, y también en esto los japoneses preparan el porvenir.

Frente a Tonkin, al Sur de Hong Kong, se encuentra la isla china de Haiman, isla misteriosa donde los autores de novelas de aventuras colocan las guaridas de sus bandidos.

Las miras del Japón sobre Ha-

# ¡ARAGON!

El Ejército de la República ataca ahora por Aragón. Llevan varios días de duros combates, y en las partes de guerra han aparecido ya nuevos nombres de pueblos rescatados para España. Los han escrito con su sangre, soldados que ganaron muchas batallas y que día a día han ido perfeccionando su técnica. ¡Aragón ataca y vence! Primero fueron pequeños pueblos, que hasta hoy permanecían ocultos en el mapa; después ha sido Belchite, cabeza de partido, en medio del ferrocarril que va de Zaragoza a Teruel, uno de los puntos más importantes en el camino de aquella capital.

En estos días de ofensiva hemos visto también cómo los soldados españoles corrían a juntarse con sus hermanos. Cientos de evadidos han llenado nuestras filas, y cientos de prisioneros, sin moral, han debilitado las fuerzas enemigas. Sin contar, además, los muertos, que suman cifras elevadas.

Los evadidos y los prisioneros han hablado con franqueza delante de sus hermanos, los soldados republicanos. Y han dicho que el día que entremos en Zaragoza veremos los crímenes que se han cometido allí, muy superiores a lo que pueda imaginar un ser humano. Los militares traidores, con Cabanellas y los «técnicos» alemanes e italianos, han sembrado el terror en toda la región aragonesa. Por eso, en cuanto los soldados se ven entre nosotros, no reparan en descubrir a los enemigos del pueblo y a los asesinos de obreros aragoneses, como ha ocurrido en todos los pueblos rescatados.

Aragón espera ser libertado del yugo extranjero. Aunque Cabanellas se ha encargado de formar un ambiente contrario a la España republicana, le ha servido de muy poco; los soldados comprenden que la realidad es otra, y aunque se les refuerce con tropas italianas y con «técnicos» alemanes, ellos vendrán junto a sus hermanos para ir hacia la liberación de Aragón.

Quizás más adelante podamos saber las barbaridades cometidas por los señoritos fascistas en Belchite y en Zaragoza. Y serán los mismos prisioneros, los mismos evadidos, los que nos las cuenten con toda su crudeza, porque ellos las han tenido que vivir, y muchos, sufrir con sus familiares.

## En el Café Ideal Bar

SERVICIO ESMERADÍSIMO  
BERNABÉ SORIANO ::= JAÉN

iman son muy conocidas.

Ahora bien, la isla ocupa una posición estratégica única en el mar de la China meridional. Las radas y abrigos para base de submarinos pueden ser preparadas fácilmente. La Indochina francesa sería sumamente accesible.

# Las tres piedras rusas en la charca internacional

En la charca de la política internacional europea, Rusia acaba de arrojar tres piedras.

Es una de ellas la nota en que hace responsable a Italia de los torpedeamientos de navíos de comercio en el Mediterráneo.

Es otra la segunda nota al citado país, en que no se da por satisfecha con la desdenosa respuesta de Mussolini e insiste en exigir indemnizaciones, reparaciones y castigos, amen de garantías para el futuro.

Es la tercera, el documento de aceptación dirigido a Francia e Inglaterra, organizadores de la Conferencia Mediterránea en que se acusa a Italia de piratería y se pregunta por qué se ha invitado a Alemania, que no tiene intereses vitales en el Mediterráneo y en cambio, no se ha convocado al gobierno legal de la República española.

\*\*\*

Por fin se habla alto y claro en defensa de la Justicia. Por fin, se opone a las farsas sempiternas, a las constantes mentiras, la verdad radiante que disipa las tinieblas y enciende los corazones en nobles cóleras contra la iniquidad.

De Oriente, del próximo Oriente eslavo, viene ahora la luz. Rusia, la enorme nación, fuerza colosal o irresistible, sustituye a las cobardes democracias occidentales, cuyo miedo histórico a la gue-

rra ha comprometido, quizá de un modo irreparable, la causa de la Paz.

Lo que ellos debieron hacer, lo hacen los hombres de Moscov. Estos hablan el lenguaje que esperamos, desde hace un año, que hablaran en París y Londres.

\*\*\*

El fascismo venía especulando con el pánico cerval de las burguesías constitucionales y con el pacifismo ideológico de las masas del proletariado. Hitler, Mussolini y el militarismo japonés, estaban haciendo de jaques internacionales. Con la navaja cadicuerna empalmada, escupían por el colmillo y atemorizaban a las gentes inofensivas enemigas de querellas y violencias estériles.

Tenían cómplices en muchos primates del gran capitalismo occidental, gentes que no saben de dignidad, de patria ni de justicia. Y ayudados por ellos, montaban la conspiración del espanto permanente.

Y así iban eligiendo y sacrificando las víctimas. Ayer Abisinia. Hoy España y China. Mañana Checoslovaquia...

Pero Rusia ha salido al palenque. Grave y severa, de un manotazo ha deshecho el artilugio de los convencionalismos diplomáticos y cancillerescos. Y ha llamado a las cosas por su nombre y a Mussolini pirata.

## El "Día de las tres naciones"

Del «Diario de Noticias» de Lisboa:

«Bilbao.—Ha tenido una brillantez extraordinaria el «Día de las tres naciones», celebrado ayer en esta ciudad y en el que fueron solemnemente colocadas las primeras piedras de los tres obeliscos que perpetuarán la gratitud de Bilbao para con Alemania, Italia y Portugal, habiendo asistido a la ceremonia los representantes diplomáticos y consulares de estos tres países, que fueron continuamente ovacionados por la multitud.

A las 11 de la mañana se celebró una sesión solemne en el Ayuntamiento. A las 10,45 llegó monseñor Antonintti, delegado pontificio; y luego, el encargado de Negocios de Alemania, embajador de Italia y cónsul de Portugal, en San Sebastián.

En la sala se veían, además, a los secretarios de la Legación de Italia, agregado militar de Alemania, gobernadores militar y civil de Bilbao, alcalde, comandante naval, jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, cónsules de Alemania y de Italia, representación femenina de la Falange Española, etc.

La recepción celebrada en el

Ayuntamiento, que se encontraba vistosamente decorado con los colores de la España nacionalista, de Alemania, de Italia y de Portugal, en honor de las tres naciones amigas, revistió una gran brillantez y solemnidad.

Seguidamente, se organizó un vistoso cortejo en el que tomaron parte los representantes de los países homenajeados y todas las autoridades presentes que se dirigieron al parque de la ciudad en automóviles.

Durante todo el trayecto, la multitud que se aglomeraba en las calles vitoreó con extraordinario entusiasmo a Italia, Alemania y Portugal.

\*\*\*

Tres obeliscos que intentarán perpetuar la «gratitud» de Bilbao hacia Italia, Alemania y Portugal. Lo intentarán nada más porque esos obeliscos serán arrasados por la República al reconquistar la tierra hoy invadida.

El agradecimiento de que habla el «Duce» será sin duda el que se debe a los salteadores internacionales que roban en cuadrilla y asesinan a mansalva.

De los vitores a «las tres naciones» no hay que decir más que esto: entre esas naciones no estaba España.

## PRENSA FACCIOSA

La bandera que les corresponde

De «A B C» de Sevilla:

Cádiz.—En la plaza de José Antonio Primo de Rivera celebróse un acto conmemorativo de la fecha en que el año 1936 se recuperó la gloriosa bandera bicolor. Se celebró una misa de campaña oficiada por el sacerdote don Francisco de P. Barahona. Asistieron todas las autoridades y un inmenso gentío. Después de la misma, el insigne poeta don José María Pemán, que había estado presente en el acto, se trasladó a la emisora de Radio Cádiz, desde cuyo micrófono dejó oír una maravillosa alocución patriótica sobre la fecha gloriosa que se conmemoraba. Terminó la fiesta con un brillantísimo desfile de las mencionadas tropas ante las autoridades que se habían situado en la calle Duque de Tetuán. Los soldados y cuantas fuerzas desfilaron fueron ovacionadísimos, singularmente la Guardia Civil.

\*\*\*

Nadie habló nunca de la Patria tanto como estos miserables que la han vendido. Fiestas patrióticas, alocuciones patrióticas...

Lo de recuperarse la bandera bicolor nos parece bien. Es la que corresponde a la infecta mercancía que se trata de cubrir. La otra bandera, la nuestra no sirve para esos menesteres. Ondea en las trincheras de un pueblo que se bate por su independencia y tiene su gloria en la sangre ofrendada por los mártires gloriosos.

Por eso no podía cobijar entre sus pliegues a los Franco, los March, los Lerroux, y demás negociantes del honor... suyo que en cuanto le daban salida en la lonja no tenían por qué creerse obligados a ninguna reclamación.

### El ex-jefe

De «Hoja Oficial del Lunes» de Sevilla:

«Lisboa.—Ante la aparición en determinados periódicos de unas declaraciones suyas, el señor Gil Robles ha manifestado que aunque se encuentra en la imposibilidad de salir al paso de todos los infundios que la malevolencia quiere atribuirle, se ve obligado a hacer constar que no ha hecho a nadie declaraciones de ningún género y que cualquier manifestación que se le atribuya es completamente falsa. Reiteradamente se ha negado a decir palabra alguna a representan-

## ¡¡SALUD, CHINA!!

Otro pueblo amigo que lucha por su independencia: China. Y otro fascismo agresor: Japón. Aunque en el conglomerado universal Japón es lo mismo que Alemania e Italia, como el pueblo chino es igual al pueblo español.

China combate por su libertad.

Y como aquí, allí se dan los mismos casos, Brigadas enteras del ejército japonés se pasan con las tropas chinas; son soldados arrancados de sus lugares de trabajo para que combatan contra hermanos; aviadores salidos del pueblo se elevan con sus «cazas» para abatir a los pájaros negros del Japón en magníficos gestos del heroísmo; poblaciones indefensas de China son bombardeadas, siendo destruidos hogares humildes y ametrallados mujeres y niños. Y millares y millares de hombres salen de todos los puntos del gran país para empuñar un fusil por la independencia de su patria.

Por eso, nuestra causa es también la causa del pueblo chino. Nosotros también luchamos contra agresores extranjeros que quieren invadirnos la patria. Desde aquí, desde las trincheras de España, tendemos nuestra mano amiga al pueblo chino, que sigue nuestro ejemplo.

## Café-Bar Regional

Martínez Molina, núm. 10 JAÉN  
Teléfono 347

tes de diversas agencias extranjeras que la han visitado y estas negativas han sido su únicas manifestaciones».

\*\*\*

¿Qué infundios serán esos que se atribuyen a Gil Robles? ¿Alguna afirmación contra los que, en su mismo campo le desprecian? De cualquier modo, lo más amargo para él será que no se le conceda importancia. Estamos muy lejos de aquella época en que «la malevolencia» le atribuía la conspiración contra la República desde el Ministerio de la Guerra. Ahora tal vez no ha dicho nada efectivamente, De haber hablado, tampoco lo hubiera dicho. Porque en la política española no fué nunca un sentimiento ni una razón. Casi ni una voz fué. Apenas la pantalla tras la cual se movían los grandes malhechores de quienes resultó encubridor como resultan encubridores los biombos.

## Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos. Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza. Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matriculas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero.

# RENOVACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Jaén, un mes. . . . . 1'00 pesetas  
Fuera, trimestre . . . . 3'50 »  
Número suelto, 15 céntimos

## ASOCIACION DE AMIGOS DE LA UNION SOVIETICA La última ocasión de la Sociedad de Naciones

COMISION EJECUTIVA NACIONAL

### A todos los españoles antifascistas

Este año celebra el mundo entero el XX aniversario de la U. R. S. S. En 1917 el pueblo ruso por su solo y heroico esfuerzo después de una de las luchas más sangrientas que registra la Historia, conquista su libertad, constituye el primer Gobierno obrero y campesino y se lanza a la creación de una nueva organización social en la que quedaría suprimida para siempre la explotación del hombre por el hombre. Para ello tuvo que vencer y venció con las armas a sus tradicionales opresores: el clero, los grandes poseedores, el ejército imperialista, la nobleza de su propio país, apoyados por los Gobiernos de toda Europa que coaligaron sus fuerzas para aplastar este gran movimiento liberador. Los trabajadores rusos, conscientes de su destino histórico, con una fé ciega en la inteligencia y en la capacidad creadora de sus dirigentes, no solo triunfaron de los poderosos ejércitos internacionales lanzados contra ellos, sino que resistieron el asedio más cruel que registra la Historia con el que se quiso rendir por hambre a todo un pueblo que deseaba su propia liberación. El genio de Lenin, de Stalin y de sus colaboradores, y la capacidad de sacrificio de los trabajadores soviéticos educados en el dolor y en la esperanza de redención, hizo posible la victoria y realizó el prodigio de que al paso que eran destruidas las viejas oligarquías dominantes en el inmenso país ruso, se iniciara, con trazo seguro y firme, la obra más gigantesca de construcción que recuerda la historia del mundo. En 1937, a los 20 años de Gobierno socialista, la U. R. S. S. es un pueblo nuevo, culto, próspero y feliz, que ofrece al mundo el ejemplo de sus progresos ascendentes en todos los órdenes de la economía de organización democrática la más avanzada de Europa, de su poderoso ejército puesto al servicio de la paz. En 20 años uno de los pueblos más incultos y más atrasados, se ha convertido en una de las primeras potencias europeas cuya influencia internacional es reconocida y atacada por los mismos Gobiernos que hace 20 años pretendían asfixiar y destruir el genio creador que ha producido este magnífico resultado.

El mundo entero, pues, reconoce esta maravilla de la construcción soviética y celebra, como una etapa decisiva en el progreso de la humanidad, este XX aniversario de la U. R. S. S. En todos los países realizan ya actos de homenaje al

pueblo soviético con motivo de esta conmemoración.

España reclama un puesto de honor en este unánime movimiento conmemorativo, porque ella también vive ahora la misma heroica epopeya que en el 1917 dió la victoria al pueblo ruso. Porque también lucha contra toda la reacción mundial coaligada por su liberación y por la liberación de los demás pueblos del mundo. Porque el ejemplo de la U. R. S. S. triunfante nos sirve de aliento y fortalece nuestra seguridad en la victoria. Porque la construcción soviética es una enseñanza ejemplar, para nuestra propia construcción interior. Porque nuestro pueblo no lucha, como el pueblo ruso luchó, solo frente al mundo entero, sino que nosotros contamos con la ayuda inagotable, con la solidaridad unánime, con la autoridad y la fuerza internacional de la U. R. S. S.: pueblo y Gobierno unidos en una sola poderosa voluntad, en favor de nuestra victoria.

La Asociación de Amigos de la Unión Soviética, por un acto de justicia y de gratitud, que es justicia también, reclama para España un primer puesto en la conmemoración del XX aniversario de la U. R. S. S. España va a compartir con el pueblo hermano la alegría por su triunfo y el legítimo orgullo por la gran obra ya realizada. Como comparte su fe en las grandes etapas victoriosas futuras en que se afirmará su progreso y su prosperidad. Todo el pueblo español que lucha contra el fascismo participará en la conmemoración. Nuestra Asociación por su parte prepara grandes manifestaciones; delegaciones que concurrirán a las fiestas que en la U. R. S. S. se celebren; envío de recuerdos y presentes a la U. R. S. S. representantes del arte y de la producción nacional; un Libro de Oro que recoja la adhesión fervorosa de toda España; una serie de publicaciones en que se exprese el progreso de la U. R. S. S. en todos los órdenes de la vida, como la mejor forma de nuestro homenaje.

Para que esta labor en cuya organización se ocupa nuestra Asociación, tenga el apoyo y la participación de nuestro pueblo, invitamos desde ahora a las demás organizaciones, partidos, sindicatos, centros e instituciones antifascistas de España, a que colaboren en esta obra, organizando a su vez cuantos actos estimen adecuados para solemnizar este XX aniversario so-

China se ha dirigido, como España, a la Sociedad de Naciones, pidiendo amparo y justicia. Invoca el Pacto, nada más y nada menos que el Pacto. El Pacto, de haber sido cumplido, habría salvado a Abisinia de las garras de Italia. Y no veríamos hoy a España y a China invadidas por los fascismos europeos y asiáticos. La lección hubiera sido suficiente...

No se atrevieron en París y Londres. Con que hubiesen declarado el petróleo y demás combustibles contrabando de guerra, Italia se habría visto obligada a renunciar a su vandálica empresa africana. Sin carbón ni gasolina habrían quedado inmobilizados sus buques de guerra y de transportes, sus aviones y sus vehículos de motor. Las fuerzas expedicionarias enviadas a Etiopía y desembarcadas en Mas-sauah y Mogadiscio, privadas de abastecimiento, no hubieran podido combatir a los desamparados guerrilleros del Negus. Y el «rocío mortal» no habría descendido sobre campos y aldeas. Y el horrible crimen de privar de su libertad a un pueblo cuya independencia databa de veinte siglos, no se hubiera consumado, y Europa y el mundo no tendrían el remordimiento de haber presenciado impasibles uno de los más monstruosos atentados de la Historia.

La caída de Addis Abeba, fue el prólogo del bombardeo de Madrid y del bombardeo de Shanghai. El totalitarismo criminal, seguro de la impunidad, meditó nuevas agresiones incuas. ¿El Derecho Internacional? ¿El Derecho de gentes? ¿Qué valen esas palabras para los megalómanos y monomaniacos, que, por una inconcebible aberración de las multitudes que les encumbraron o que se resignaron con su tiranía, amenazan y perturban, desde hace varios años, la paz universal? Se ríen de ellas. Tienen de los pueblos y de los Estados y

viético, tan lleno de sugerencias para todos los antifascistas.

A todas las entidades, agrupaciones y partidos, así como a todos los españoles que estimen un deber de justicia participar en este homenaje público a la U. R. S. S., les invitamos también a que tomen parte en la suscripción pública, que desde este momento queda abierta en nuestro Comité Nacional, Palau, 21, Valencia, y en todas nuestras Secciones provinciales y locales, para atender a los gastos de la conmemoración. Toda aportación, por modesta que sea tendrá la significación y el valor de un acto público de adhesión al homenaje de España a la U. R. S. S., en el XX aniversario de su fundación. También lanzaremos dentro de pocos días una emisión de sellos conmemorativos del XX aniversario con el fin de que sirvan para difundir, al ser fijados en la correspondencia, la adhesión de los españoles a la U. R. S. S. Por últimos no disponemos a poner a la venta una insignia que sea el símbolo externo

de los individuos un concepto digno del hombre de las cavernas. No hay, de creerles, más que una verdad, una realidad y una razón, la fuerza bruta. De ahí que elijan sus víctimas cuidadosamente. Buscan las debilidades y se ayudan con las traiciones. Guxta en Abisinia ha desempeñado el mismo papel que en España Franco. En un mañana próximo, Heinlein, y quizá Gayda, les imiten el Checoslovaquia, apenas decida Hitler lanzar contra esta nueva nación sus divisiones motorizadas, sus zeppelines y sus aeroplanos de bombardeo.

\*\*\*

La Sociedad de Naciones pudo acabar con las guerras. Pero no se atrevió. La causa estriva en que estuvieron siempre representados en ella, más que los pueblos, los Gobiernos. Los pueblos, incluso en el militarista Japón—véase el resultado de las últimas elecciones—son pacíficos. Los Gobiernos lo son unas veces, y otras no, según sus necesidades internas. Aquellos que se inspiran en normas de democracia retroceden ante la violencia. Los totalitarios, al revés, la usan y recurren a la caja de los truenos, con el pretexto más mínimo y a veces sin ninguno. No es verdad que se afronten hoy en España y en Abisinia dos místicas. Se afrontan, sí, como desde las primeras edades de la Humanidad, la Justicia y la Injusticia, del Derecho y la Arbitrariedad, la Libertad y la Oposición, el Espíritu, que es llama pura de la inteligencia, y la Materia, que es instinto bestial...

Si la Sociedad de Naciones no toma enérgicamente partido por España y China, si desoye sus angustiosos llamamientos supremos, si sale del paso con una de esas fórmulas vagas que de nada sirven y a nada comprometen, no sobrevivirá a este su último fracaso.

de nuestra participación en el homenaje mundial al gran pueblo soviético y que, sin duda será adquirida y ostentada con orgullo por todos los españoles enemigos del fascismo.

La Asociación de los AUS está segura de interpretar la unánime voluntad de nuestro pueblo, el que lucha bajo la dirección inteligente del Gobierno del Frente Popular y el que sufre todavía el yugo opresor del fascismo en las tierras aun no redimidas de España, al dar carácter nacional a este gran movimiento de adhesión fervorosa a la U. R. S. S., y al reclamar para España un puesto de primera línea en el movimiento universal, ya iniciado, para conmemorar el XX aniversario, que marca una nueva era en la Historia del mundo. Nos acompaña en esta noble empresa, estamos firmemente seguros de ello, toda la España que lucha contra el fascismo y que tiene fé en la victoria.

La Comisión Ejecutiva Nacional de los AUS.